

Communiqué de presse

«Interdire le glyphosate – maintenant!»

Pétition en faveur de l'interdiction du glyphosate déposée à Berne

La Fédération romande des consommateurs (FRC), Greenpeace et les Médecins en faveur de l'environnement (MfE) ont déposé 25 340 signatures ce jeudi 4 février aux services du Parlement. La pétition demande aux autorités d'interdire les herbicides à base de glyphosate. En Suisse, chaque année, 300 tonnes en sont répandus sur les champs, les vergers, les parcs, les voies ferrées et dans les jardins.

Le Centre international de recherche sur le cancer de l'Organisation mondiale de la santé (CIRC) avait classé la substance comme cancérigène probable. Un jugement qu'il maintient, malgré la décision de l'Autorité européenne de sécurité des aliments (EFSA) de recommander la prolongation de l'autorisation sur la base de rapports non publiés des fabricants. «Ces divergences montrent que la toxicologie n'est pas une science exacte. En cas de soupçon de cancérogénéité, il faut appliquer le principe de précaution et interdire le produit chimique», relève ainsi Peter Kälin, médecin auprès de MfE.

Des études indépendantes montrent le lien entre cet herbicide et des maladies chez les personnes et les animaux¹, en atteste les conclusions de l'Université de Leipzig (D) sur les malformations de porcelets². Barbara Pfenniger, spécialiste à la Fédération romande des consommateurs le souligne: «Il est inacceptable de trouver des résidus de glyphosate dans des denrées alimentaires et des fourrages pour animaux, ainsi que des traces dans leurs urines. La santé des consommateurs doit être mieux protégée.»

Ces prochains mois, les autorités suisses et européennes décideront s'il faut prolonger l'autorisation du glyphosate. «Reconduire les autorisations sur la base des informations lacunaires des fabricants serait risqué pour l'environnement, les êtres humains et les animaux. Il est temps de changer la donne», déclare Philippe Schenkel de Greenpeace. Soutenons la production respectueuses des humains et des animaux, et non l'agriculture industrielle. Interdisons la vente et l'usage du glyphosate dans les jardins privés, en agriculture et par les régies fédérales.

→ Pour aller plus loin: frc.ch/glyphosate avec l'interview de [Robin Mesnages](http://aefu.ch), chercheur français, aefu.ch, greenpeace.ch

Barbara Pfenniger, Fédération romande des consommateurs, +41 21 331 00 90

Françoise Minarro, Greenpeace Suisse, +41 22 907 72 77

Peter Kälin, Médecins en faveur de l'environnement, +41 79 636 51 15

Active depuis 1959 dans la défense des consommateurs, la Fédération romande des consommateurs (FRC) est une association sans but lucratif, libre de toute influence. La FRC n'est pas un service de l'Etat, mais une organisation privée, reconnue d'utilité publique, qui vit essentiellement des cotisations et des dons de ses adhérents.

¹ ichnfm.org/library/GMOglyphosate-residues-in-animals-and-humans.pdf

² Interview (en allemand) de Monika Krüger, prof. à l'Université de Leipzig aefu.ch/aktuell/#c28538